

Vorlage

Drucksachen-Nr.:	BV/319/2019/IV-41
Einreicher:	Der Oberbürgermeister
Verantwortlich für die Umsetzung:	Amt für Kultur

Beratungsfolge	Status	Termin	Für	Gegen	Enthaltung	Bestätigung
Dienstberatung des Oberbürgermeisters	nicht öffentlich	13.08.2019				
Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport	öffentlich	28.08.2019	zur Information			

Titel:

Bürgerfest aus Anlass der Eröffnung des Bauhaus Museums Dessau

Beschluss:

1. Die Stadt führt ein Bürgerfest aus Anlass der Eröffnung des Bauhaus Museums Dessau durch.
2. Die erforderlichen Haushaltsmittel werden auf Antrag des Amtes für Kultur in Form einer außerplanmäßigen Ausgabe zur Verfügung gestellt.

Gesetzliche Grundlagen:	
Bereits gefasste und/oder zu ändernde Beschlüsse:	
Vorliegende Gutachten und/oder Stellungnahmen:	
Hinweise zur Veröffentlichung:	

Relevanz mit Leitbild

Handlungsfeld		Ziel-Nummer
Wirtschaft, Tourismus, Bildung und Wissenschaft	[x]	
Kultur, Freizeit und Sport	[x]	
Stadtentwicklung, Wohnen und Verkehr	[]	
Handel und Versorgung	[]	
Landschaft und Umwelt	[]	
Soziales Miteinander	[]	

Vorlage nicht leitbildrelevant	[]
--------------------------------	-----

Finanzbedarf/Finanzierung:**Haushaltsjahr: 2019****Produktkonto/Deckungskreis: 28121****Haushaltsansatz: 0****Haushaltsmittel verfügbar: Nein****Gesamtbetrag: 56.000 Euro****Art der Finanzierung: außerplanmäßig****Erhöhung um: 56.000 Euro**

Deckung aus:

28120.5271360 Dessauer Sommer	5.000 Euro
28121.5271370 Music-Fountain	10.000 Euro
DK 5000 Personalaufwendungen	25.000 Euro

Die Stiftung Bauhaus Dessau wird für eine Beteiligung an den Kosten angefragt. Die Stiftung Bauhaus Dessau hat vom Land Sachsen-Anhalt eine Zuwendung in Höhe von 50.000 Euro für die Programmgestaltung des Eröffnungswochenendes erhalten.

Programmheft **siehe Anlage 2**
Kostenübersicht **siehe Anlage 3**

Begründung: siehe Anlage 1

Für den Oberbürgermeister:

Dr. Robert Reck
 Beigeordneter für
 Wirtschaft und Kultur

Anlage 1:

Die Eröffnung des Bauhaus Museums am 8. September 2019 ist der Höhepunkt im Jubiläumsjahr Bauhaus 100.

Die Stiftung Bauhaus lädt besondere Ehrengäste zu einem Festakt in das neue Bauhaus Museum am Sonntag, den 8. September 2019, 11.00 Uhr ein.

Für nicht geladene Gäste öffnet das Museum ab 15.00 Uhr (bis 24.00 Uhr) seine Türen bei kostenfreiem Eintritt. Um 15.00 Uhr beginnt auf der Offenen Bühne im Museum sowie im direkten Umfeld ein von der Stiftung gestaltetes Programm, bestehend aus Installationen, Gesprächen, Tanz und Performance-Projekten.

Die Stadt hatte sich im Juni 2019 dazu entschlossen, das auf das Museum fokussierte Programm der Stiftung Bauhaus Dessau um ein Bürgerfest auf dem Lily-Herking-Platz zu ergänzen.

Touristen, Gäste und insbesondere die Bürgerschaft sind eingeladen, dem Festakt über eine public viewing Übertragung beizuwohnen. Darüber hinaus gibt es von 10.00 Uhr bis 19.00 Uhr ein Bühnenprogramm, welches hauptsächlich von Akteuren aus Dessau-Roßlau gestaltet wird und Bezug zu Themen des Bauhauses nimmt. Weiterhin werden Stadtführungen durch die Stadtmarketinggesellschaft sowie eingeführte Programmformate des Tages des Offenen Denkmals angeboten.

Für die Gewerbetreibenden im Stadtzentrum wird eine Allgemeinverfügung zur Sonntagöffnung der Ladengeschäfte am 8. September 2019 erlassen.

Anfragen und Hotelbuchungen sind Beleg dafür, dass am gesamten Wochenende viele Gäste in der Stadt sein werden. Daher wird bereits am Freitagabend, den 6. September 2019, der Marktplatz mit kleineren Programmformaten bespielt werden.

Am Sonnabend, den 7. September 2019, startet auf dem Marktplatz eine Oldtimerrallye, ebenfalls mit Bauhausbezug. Der Ablauf vom veranstaltenden Oldtimerstammtisch wird mit einem unterhaltsamen musikalischen Programm abgerundet. Höhepunkt am Sonnabend ist die Eröffnung der 225. Spielzeit des Anhaltischen Theaters Dessau auf dem Friedensplatz.

Der Abend soll nach dem Open Air Konzert mit einem populären Jazzprogramm ausklingen. (Üblicherweise schloss sich an das Theater Open Air sonst das Bauhausfest an, welches in diesem Jahr eine Woche später als Bühnenfestival gefeiert wird.)

Die Durchführung eines städtischen Programms aus Anlass der Eröffnung des Bauhaus Museums war innerhalb der Verwaltung nicht vorgedacht, da die Stadt davon ausging, dass die Stiftung Bauhaus Dessau ein an viele Zielgruppen gerichtetes Festprogramm für die gesamte Stadt gestaltet. So waren weder die erforderlichen Personalressourcen noch die Haushaltsmittel geplant.

Die Planung des Programms der Stadt, einschließlich der Disposition notwendiger Infrastrukturen und Rahmenbedingungen, erfolgt in einer ämterübergreifend arbeitenden Projektgruppe sowie in Zusammenarbeit mit der Stadtmarketinggesellschaft. Die Personalplanung für die Durchführung am Wochenende vom

6. bis 8. September 2019 wird derzeit finalisiert. Notwendige Haushaltsmittel müssen in Form einer außerplanmäßigen Ausgabe zur Verfügung gestellt werden.

Für stärker eingebundene Ämter und Strukturen der Stadt sowie für das eingesetzte Personal und den Personalrat sind Informationsveranstaltungen in der 34./35. Kalenderwoche geplant.

Der Informationsaustausch und die notwendigen Abstimmungen mit der Stiftung Bauhaus Dessau erfolgen regelmäßig in einer wöchentlich tagenden Arbeitsgruppe.

Die Öffentlichkeitsarbeit für das Programm der Stadt erfolgt in Zusammenarbeit von Pressestelle und Stadtmarketinggesellschaft über Internet, Amtsblatt, regionale Medien, Facebook, Programmheft (mit der Stiftung Bauhaus zusammen).

Eine gemeinsame Pressekonferenz von Stadt und Stiftung wird seitens der Stiftung Bauhaus nicht gewünscht. Die Stadt wird daher ihre Medienpartner gesondert informieren.